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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 4 / 2018 
28 de Fevereiro de 2018 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou um pedido de 

suspensão de mandato por quatro dias, a partir do dia 27 de Fevereiro, pelo que foi 

convocado o membro seguinte da lista do Partido Socialista, dos candidatos à Câmara 

Municipal de Mação, Cláudia Sofia Marques Cordeiro que substituiu o Sr. Vereador 

Nuno Barreta, nesta reunião.  

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual ratificação de decisão sobre pedido da Escola de Coruche. 

4) Análise e eventual ratificação de decisão sobre pedido da Associação Mac TT. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido do CRIA, Centro de Recuperação e 

Integração de Abrantes. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de cedência do Auditório do Centro 

Cultural Elvino Pereira. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Sr. Tiago Manuel Matos 

Lopes. 

8) Análise e eventual deliberação sobre Itinerário e Regulamento da Viagem de 

Estudo 2018. 

9) Discussão e votação de Contrato de Abertura de Crédito a curto prazo na 

modalidade de conta corrente a celebrar com o Banco Santander Totta, S.A. 

10) Discussão e votação sobre Moção de apoio ao “Movimento Pelo Interior – em 

nome da coesão”. 
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11) Informação sobre Projeto Caminhos – Programação Cultural em Rede no Médio 

Tejo. 

12) Discussão e votação de pedidos de redução de valor a pagar nas faturas de água 

dos seguintes consumidores. 

a) Augusto Domingues Santiago, Cardigos. 

13) Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares. 

a) Augusto Lobato Neves – Certidão de Compropriedade 

b) Elisabete Cristina da Silva Loureiro e Outro – Certidão de Destaque 

c) Margarida Maria Cardoso Cristovão – Certidão de Destaque 

d) Maria da Mata Patricio Rolo – Legalização de muro de vedação 

e) Maria da Mata Patricio Rolo – Legalização de piscina 

f) Miguel Alves Matos – Construção de moradia 

g) Ricardo Catarino Pires – Obstrução de passagem pública 

h) Pedro Filipe Ruivo Fernandes – Construção de moradia 

14) Outros assuntos. 
-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por maioria, com uma abstenção, a acta da reunião anterior, tendo sido 

dispensada a leitura da mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os 

membros com a devida antecedência. 

-----------------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------- ---- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria n.º40, respeitante ao 

dia 27 de fevereiro de 2018, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

227.313,67€ (duzentos e vinte e sete mil, trezentos e treze euros e sessenta e sete 

cêntimos); Operações Não Orçamentais: 70.096,30€ (setenta mil, noventa e seis euros e 

trinta cêntimos). 

--------------------DIREÇÃO GERAL DA ALIMENTAÇÃO E VETERINÁRIA---------------------

BOVINOS ASSILVESTARDOS EM PENHASCOSO – MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Direção Geral da Alimentação e Veterinária, 

datado de 15 de Fevereiro de 2018, no qual informa que, na sequência de ofício da 

Câmara de Mação, referente à permanência de bovinos assilvestrados de raça Brava de 

Lide, na localidade de Penhascoso, em local não licenciado para a detenção de animais 

daquela espécie, a DGAV efetuou as diligências legais junto da proprietária dos bovinos 

para que esta retire os animais daquele local. Mais informa que a situação tem sido 

acompanhada pelo Veterinário Municipal de Mação e pelos Serviços Oficiais locais e 
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centrais da DGAV. Informa ainda que, na sequência dos relatórios efetuados pelos 

serviços oficiais, não existindo condições para detenção daquele tipo de bovinos na área 

onde os mesmos por ora se encontram, a DGAV diligenciou a retirada dos animais 

daquela área o mais breve possível e, para o efeito, foram contactadas a GNR, a 

Companhia das Lezírias e a Associação Portuguesa de Criadores de Toiros de Lide. 

Informa ainda que a Direção Geral da Alimentação e Veterinária (DGAV) continua a 

acompanhar a situação e a delinear estratégias que minimizem os impactos negativos 

resultantes da presença daqueles animais em local não licenciado para o efeito e 

agradece a boa colaboração e acompanhamento de proximidade que tem sido dado 

pela Câmara Municipal de Mação e pelo Veterinário Municipal. 

O Sr. Presidente refere que a Direção Geral da Alimentação e Veterinária assume a 

competência e responsabilidade relativamente a este problema e espera que a referida 

entidade encontre rapidamente uma solução em tempo de evitar males maiores. 

--------------------------------CÂMARA MUNICIPAL DE  CORUCHE----------------------------------

OFERTA DE ALMOÇO AOS ALUNOS DE CORUCHE – RATIFICAÇÃ O  

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Câmara Municipal de Coruche, datado de 2 

de Fevereiro de 2018, no qual informa sobre ação de reflorestação em Mação, em 

parceria com a EB da Erra e a EB 2,3 Dr. Armando Lizardo, no âmbito dos projetos 

"Semana da Reflorestação Nacional" e "(Re)Nascer das Cinzas" e solicita oferta do 

almoço aos alunos e professores envolvidos nesta atividade. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“A Câmara Municipal de Mação foi contactada recentemente pelo Município de Coruche 

a propósito de uma ação de reflorestação que pretendia fazer em Mação, em parceria 

com a EB da Erra e a EB 2,3 Dr. Armando Lizardo, no âmbito dos projetos "Semana da 

Reflorestação Nacional" e "(Re)Nascer das Cinzas". Aproveitariam para, nesta ocasião, 

oferecer material didático às Escolas Básicas do 1.º Ciclo e Jardins de Infância do 

Concelho com dinheiro que as crianças dessas escolas de Coruche angariaram para 

ajudar o nosso Concelho depois dos incêndios do verão passado. 

Num dos últimos contactos solicitaram apoio para o almoço dos participantes. 

Uma vez que este pedido ocorreu antes da data desta reunião, proponho que seja 

ratificada a decisão de a Câmara Municipal de Mação oferecer o almoço aos alunos e 

professores de Coruche no refeitório da escola-sede do Agrupamento de Escolas Verde 

Horizonte, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º – Anexo I da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, na sua atual redação: “Apoiar atividades de natureza social, cultural, 
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educativa (…) de interesse para o Município”, no montante máximo de 250€ (duzentos e 

cinquenta euros).“ 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

--------------------------------------ASSOCIAÇÃO MA C TT MAÇÃO------------------------------------ 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE ANFITEATRO DO CENTRO DE FORMA ÇÃO DE MAÇÃO 

– RATIFICAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação MAC TT de Mação, no qual 

solicitam cedência do Anfiteatro do Centro de Formação de Mação para ali ser 

ministrada uma ação de Formação de Comissários de Pista e Diretores de Prova do 

Campeonato Português de Trial 4x4, no próximo dia 17 de Fevereiro. 

O Sr. Presidente informou que, dada a data do pedido e não havendo reunião de 

Câmara nesse tempo, decidiu ceder o espaço solicitado e solicita ratificação da sua 

decisão.  

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o solicitado. 

---------CRIA – CENTRO DE RECUPERAÇÃO E INTEGRAÇÃO DE ABRANTES---------

X FESTIVAL NACIONAL DE TEATRO ESPECIAL – PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do CRIA – Centro de Recuperação e 

Integração de Abrantes, datado de 12 de Fevereiro de 2018 no qual informa que irá 

retomar a realização do Festival Nacional de Teatro Especial, de 21 a 23 de Março de 

2018, no Cine- Teatro São Pedro, em Abrantes e solicita apoio para a realização do 

mesmo. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder um subsídio de 150,00€ (cento e 

cinquenta euros) ao CRIA – Centro de Recuperação e Integração de Abrantes para 

apoio à realização do referido Festival de Teatro.  

------------------COMISSÃO POLÍTICA DISTRITAL DO PS D DE SANTARÉM----------------- 

PEDIDO DE CEDENCIA DO AUDITÓRIO DO CENTRO CULTURAL ELVINO PEREIRA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comissão Política Distrital do PSD de 

Santarém, datado de 22 de Fevereiro de 2018, no qual solicita cedência do Auditório do 

Centro Cultural Elvino Pereira, no dia 5 de Março de 2018, para realização de uma 

reunião dos órgãos distritais do Partido Social Democrata. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 

----------------------------SR. TIAGO MANUEL DE MAT OS LOPES----------------------------------

PEDIDO DE APOIO 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. Tiago Manuel de Matos Lopes, no qual 

solicita apoio/patrocínio para participação no Campeonato Nacional de Enduro e no 

Campeonato Nacional de Todo-o-Terreno 2018, com o compromisso de divulgar o nome 

de Mação por todo o território nacional. 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: (VVM1 2018) 

“Na sequência do apoio que o Município de Mação tem vindo a prestar ao 

desenvolvimento de actividades desportivas, proponho que possamos apoiar a 

participação do piloto de motos, Tiago Manuel de Matos Lopes, nas provas constantes 

no pedido do mesmo. Em 2017, o Tiago Lopes participou em diversas provas, tendo 

levado o nome de Mação, um pouco a todo o país, contando para tal com o apoio do 

Município. À semelhança do que aconteceu no ano anterior, proponho que ao abrigo da 

alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º – Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua 

atual redação, se delibere apoiar este piloto em 50% do valor das inscrições, nas provas 

em que participe, até um limite máximo de 1.250,00€ (mil duzentos e cinquenta euros). 

Este apoio, caso seja concedido, deverá ser condicionado às seguintes exigências, a 

cumprir pelo piloto: 

1- Fazer prova da utilização do logotipo do Município. 

2- Apresentação dos comprovativos de pagamento das inscrições. 

3- Participação nas provas que se realizem no Município de Mação, sempre que os 

calendários e as especificações técnicas o permitam.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-------------------------------VIAGEM DE ESTUDO A FRANÇA----------------------------------------- 

ITINERÁRIO E REGULAMENTO 

Presente proposta de itinerário para viagem de estudo a França 2018, a decorrer entre 

23 de Julho e 1 de Agosto de 2018 e que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, bem como o respetivo regulamento. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: (15P/2018) 

“Ao longo dos últimos anos, a Câmara Municipal de Mação tem proporcionado aos 

jovens do Concelho uma Viagem à Europa com o intuito de lhes proporcionar novas 

experiências e o contacto com diferentes culturas. 

Tendo em consideração a importância que esta iniciativa se reveste para aqueles jovens 

e o manifesto sucesso que se tem revelado, e nos termos da alínea u) n.º 1 do artigo 33º 

do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho a 

aprovação do itinerário e regulamento da Viagem de Estudo 2018.”  
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A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------------------------CONTRATO------------------------------------------------------- 

CONTRATO DE ABERTURA DE CRÉDITO A CURTO PRAZO NA MO DALIDADE DE 

CONTA CORRENTE 

Presente proposta de Contrato de Abertura de Crédito a Curto Prazo na Modalidade de 

Conta Corrente a celebrar entre o Banco Santander Totta, S.A. e o Município de Mação, 

que fica anexo aos documentos da presente reunião e no qual vêm inscritas as 

clausulas do crédito a curto prazo na modalidade de conta corrente, no valor de 

200.000,00€, cuja contratação foi aprovada pela Assembleia Municipal de Mação na sua 

sessão ordinária de 8 de Fevereiro de 2018. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Contrato apresentado. 

------------------------------------MUNICÍPIO DE VILA REAL-------------------------------------------- - 

MOÇÃO DE APOIO AO “MOVIMENTO PELO INTERIOR – EM NOM E DA COESÃO” 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Município de Vila Real, datado de 12 de 

Fevereiro de 2018, no qual envia Moção de Apoio ao “Movimento Pelo Interior – em 

nome da coesão”, na qual refere que este Movimento apartidário e abrangente 

procurará, no espaço de 12 anos ou três legislaturas, contribuir para a criação de 

políticas públicas que contrariem ou atenuem alguns dos problemas estruturais das 

regiões de baixa densidade, normalmente associadas ao interior do nosso país. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a Moção referida e enviar o referido texto 

à Assembleia Municipal para que a mesma se pronuncie. 

------------------------------------------PROJETO CAMINHOS--------------------------------------------- 

PROGRAMAÇÃO CULTURAL EM REDE NO MÉDIO TEJO – INFORM AÇÃO 

A Srª. Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte informação: (1VML/2018) 

“A Câmara Municipal de Mação volta a integrar o projeto Caminhos – Programação 

Cultural em Rede no Médio Tejo, da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

envolvendo os Municípios que dela fazem parte.  

Com início em 2017, este projeto tem como objetivo definir uma programação cultural 

em rede, com a realização de diversos eventos, envolvendo a itinerância de espetáculos 

pelo território (monumentos, equipamentos culturais, centros históricos, zonas 

ribeirinhas, entre outros) e que decorrem anualmente em 3 momentos que configuram 

“três grandes caminhos” para percorrer o Médio Tejo: os Caminhos de Ferro, em abril, 

aludindo ao cruzamento entre as duas linhas ferroviárias mais importantes do país; os 

Caminhos da Água, em julho, remetendo para a riqueza e abundância em cursos de 
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água emblemáticos; e os Caminhos da Pedra, em outubro, aludindo às autoestradas e à 

rede viária da região. 

O Concelho de Mação integra dois ciclos:  

Os Caminhos do Ferro, com os seguintes espetáculos:  

– Sábado, 14 de abril – 21h30 – Auditório do CC Elvino Pereira 

Daniel Pereira Cristo (Música tradicional portuguesa ao som de cavaquinhos) 

– Sexta-feira, 20 de abril – 15h – Ruas de Mação 

Dragonologia (Um dragão inofensivo vindo do mundo da fantasia) 

– Sábado, 21 de abril – 21h30 – Auditório do CC Elvino Pereira 

Castello Branco – (Música brasileira). 

Os espetáculos de Julho, dos Caminhos da Água, serão definidos brevemente. 

Todos os espetáculos são financiados pelo Centro 2020.” 

-----------------------------FATURAÇÃO DE CONSUMO D E ÁGUA----------------------------------

PEDIDO DE REDUÇÃO A PAGAR NA FATURA DE CONSUMO DE Á GUA 

REQUERENTE: AUGUSTO DOMINGUES SANTIAGO 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor Augusto Domingues Santiago, 

residente em Cardigos, para que seja tido em consideração o consumo de água elevado 

para a sua média anual, uma vez que o mesmo se deveu a um rombo na canalização da 

sua habitação, a Câmara, no âmbito do nº1 do artigo 92º do Regulamento de 

Abastecimento de Águas ao Concelho de Mação, deliberou por unanimidade aprovar o 

proposto na informação do Serviço de Águas e Saneamento. 

------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ------------------------------------ 

REQUERENTE: AUGUSTO LOBATO NEVES 

Face à informação dos Serviços Técnicos, que fica anexa ao requerimento de Augusto 

Lobato Neves, registado na secretaria sob o nº 2212 em 22 de Fevereiro de 2018, em 

que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 418 da secção 1O e nº 178 da secção 

1AE da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou 

por unanimidade, informar o requerente que não se veem inconvenientes na realização 

do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de 

compropriedade ou a ampliação do número de compartes dos prédios rústicos com os 
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artigos nº 418 da secção 1O e nº 178 da secção 1AE da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira. 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA ------------------------------------------------ 

REQUERENTE: MARGARIDA MARIA CARDOSO CRISTOVÃO 

Face à informação dos Serviços Técnicos, que fica anexa ao requerimento de Margarida 

Maria Cardoso Cristovão, registado na secretaria sob o número 1985 em 15 de 

Fevereiro de 2018, em que seja reapreciado o pedido de destaque de uma parcela com 

a área de 3.037m2 na qual existem duas edificações com o artigo urbano 2003 da 

freguesia de Cardigos, com a área de construção de 319,42m2, de um terreno com a 

área total de 16.570m2, o qual existem outras edificações, a Câmara deliberou por 

unanimidade certificar que o destaque de uma parcela com a área de 3.037m2 na qual 

existem duas edificações com o artigo urbano 2003 da freguesia de Cardigos, com a 

área de construção de 319,42m2, pode ser destacada de um terreno com a área total de 

16.570m2, o qual existem outras edificações. 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA ------------------------------------------------ 

REQUERENTE: ELISABETE CRISTINA DA SILVA LOUREIRO 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Elisabete 

Cristina da Silva Loureiro, registado na secretaria sob o número 1808 em 8 de Fevereiro 

de 2018, em que pretende proceder ao destaque de uma parcela com a área de 326m2 

na qual existe uma edificação com o artigo urbano P6112 da União de Freguesias de 

Mação, Penhascoso e Aboboreira, com a área de construção de 217,60m2, de um 

terreno com a área total de 652m2, no qual existe outra edificação com o artigo urbano 

P6111 com a área de construção de 121,04m2, a Câmara deliberou por unanimidade 

certificar que o destaque de uma parcela com a área de 326m2 na qual existe uma 

edificação com o artigo urbano P6112 da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e 

Aboboreira, com a área de construção de 217,60m2 pode ser destacada de um terreno 

com a área total de 652m2, no qual existe outra edificação com o artigo urbano P6111 

com a área de construção de 121,04m2. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE MURO CONFINANTE COM A VIA PÚBLICA 

REQUERENTE : RICARDO CATARINO PIRES 

Presente requerimento de Ricardo Catarino Pires, registado na Secretaria sob o nº 9870, 

em 20 de Dezembro de 2017 no qual requer que seja emitida informação sobre o 
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enquadramento legal da construção de um muro de suporte e obstrução de suposta 

passagem pública. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que a construção 

de um muro confinante com a rua pública, independentemente da sua dimensão, é uma 

operação urbanística sujeita a prévio licenciamento, e a realização da obra sem o 

respetivo alvará de licenciamento é punível com contra-ordenação, e caso não seja 

suscetível de ser licenciada poderá ser ordenada a sua demolição. 

------------------------------------ OBRAS PARTICUL ARES --------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Pedro Filipe Ruivo Fernandes, residente em Mação, para construção de moradia 

unifamiliar em Mação; 

- De Miguel Alves Matos, residente em Envendos, para construção de moradia 

unifamiliar e muro de vedação em Envendos; 

- De Maria da Mata Patricio Rolo, residente em Coimbra para legalização de muro de 

vedação em Ortiga; 

- De De Maria da Mata Patricio Rolo, residente em Coimbra para legalização de piscina 

em Ortiga; 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 

RODOVIÁRIA DE TEJO – SUPRESSÃO DE CARREIRA PARA EST AÇÃO 

O Sr. Presidente intervém para referir que considera inqualificável a decisão unilateral 

tomada pela Rodoviária do Tejo de ter suspendido, sem qualquer informação ou aviso 

prévio à Câmara, a carreira pública para a estação da Ortiga, que fazia a ligação para o 

comboio da manhã. Informa que teve conhecimento deste facto através de um munícipe 

e hoje mesmo a referida situação foi-lhe confirmada pela Rodoviária do Tejo. Considera 

esta postura inqualificável pois, ainda há duas semanas a Câmara aprovou um parecer 

desfavorável a esta decisão. A Rodoviária do Tejo tinha contactado a entidade gestora 

dos transportes públicos do nosso concelho, que é a Comunidade Intermunicipal do 

Médio Tejo para suspender esta carreira, tendo a Câmara manifestado a sua 

discordância relativamente a este assunto e comunicou a mesma. Sem qualquer aviso 

prévio, de uma forma completamente unilateral, com total desrespeito pela Câmara 

Municipal de Mação, por todos os munícipes deste concelho e pela Comunidade 
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Intermunicipal do Médio Tejo, a Rodoviária do Tejo tomou esta decisão que a Câmara 

não poderá aceitar de modo nenhum pois esta autarquia tem sido colaborante com esta 

empresa durante muitos anos, sobre muitos pontos de vista e não é responsável pelo 

muito ou pouco movimento que a referida empresa tenha neste local. Mais refere que, 

quando a Rodoviária do Tejo assumiu a concessão desta região e do que estava em 

Caderno de Encargos, sabia bem com aquilo que contava e, por isso, vir agora, a um 

ano e meio do fim da concessão tomar esta atitude é revelador de um desrespeito 

institucional que a Câmara não pode tolerar. Termina informando que a Câmara irá fazer 

uma reclamação ao Instituto de Mobilidade e Transportes para dar conta da postura e da 

forma desta empresa estar a agir, que é lamentável sob todos os pontos de vista. 

BEBÉ + MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, no próximo sábado, dia 3 de Março de 2018, a partir das 

15 horas, no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, vai ter lugar a entrega dos kits 

referentes ao projeto Bebé + Mação. Deixa o convite a todos para estarem presentes 

nesta atividade e associarem-se a este momento de festa para os bebés e para as suas 

famílias. 

EXPOSIÇÃO “POSTAIS DE MAÇÃO” 

O Sr. Presidente informou que, no próximo sábado, dia 3 de Março de 2018, às 17h30, 

na Galeria do Centro Cultural Elvino Pereira, será inaugurada a Exposição “Postais de 

Mação”, numa recolha feita pelo historiador José Raimundo Noras. Mais informou que a 

referida exposição estará patente de 3 a 31 de Março de 2018. 

SESSÃO INFORMATIVA “ ALCOOL: MAIS SABER, MELHOR ESC OLHER. 

MODERAÇÃO, QUANTO É? E PRAZER? LIBERDADE, MITOS, SA ÚDE E 

RESPONSABILIDADE 

O Sr. Presidente informou que, ainda no próximo sábado, 3 de março, às 21h00, no 

Auditório do CC Elvino Pereira, terá lugar uma sessão informativa sobre "Álcool: mais 

saber, melhor escolher. Moderação, quanto é? E prazer? Liberdade, mitos, saúde e 

responsabilidade", com Luís Duarte Patrício, médico psiquiatra e nosso conterrâneo. 

BTL 2018  

O Sr. Presidente informou que se inicia hoje a BTL, em Lisboa e a participação do 

Município de Mação, este ano, será mais comedida do que tem sido habitual e passará 

somente pela divulgação dos nossos produtos e panfletos publicitários, no espaço da 

Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo. 

AÇÃO DE SENSIBILIZAÇÃO DA GNR 
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O Sr. Presidente informou que se realizou ontem, dia 27 de Fevereiro, a Ação de 

Sensibilização levada a efeito pela GNR, que teve como intenção identificar no concelho 

situações que seriam passíveis de serem sinalizadas e, deste modo, poderem ser 

autuadas ou não, as pessoas e entidades que tinham como obrigação de fazerem a 

limpeza das faixas de combustível junto às habitações. Mais informou que foram 

sinalizadas, até esta altura, mais de 350 situações, sendo certo que estamos a falar de 

um concelho onde ardeu uma enorme percentagem da sua floresta. 

SESSÃO DE ESCLARECIMENTO SOBRE O SI2E ATRAIR - NERS ANT 

O Sr. Presidente informou que o Nersant vai realizar hoje, dia 28 de fevereiro, no Salão 

Nobre da Câmara, uma sessão de esclarecimento sobre o SI2E Atrair, programa 

exclusivamente para os concelhos afetados pelos incêndios e que no território do Médio 

Tejo, abrange quatro concelhos incluindo Mação. Mais informou que o SI2E visa apoiar 

de forma simplificada pequenos investimentos empresariais de base local e 

complementar os atuais incentivos às empresas do domínio da competitividade, bem 

como apoiar de forma simplificada pequenos investimentos empresariais de base local e 

é dirigido a micro e pequenas empresas, inseridas em todas as atividades económicas 

com investimentos até 235.000,00€ e que criem postos de trabalho.  

SESSÃO DE DIVULGAÇÃO SOBRE AGRICULTURA BIOLÓGICA – PINHAL MAIOR 

O Sr. Presidente informou que, na próxima sexta-feira, dia 2 de Março de 2018, pelas 

18:00 horas, a Associação Pinhal Maior irá realizar, no Salão Nobre da Câmara, uma 

sessão de divulgação sobre Agricultura Biológica, no sentido de podermos ajudar a 

promover este tipo de agricultura e o escoamento dos produtos através de uma iniciativa 

da referida associação. 

Mais informou que serão realizadas sessões de divulgação sobre esta matéria em 

Envendos e em Cardigos. 

SESSÃO DE DIVULGAÇÃO SOBRE CANDIDATURAS PDR 

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 15 de Março, irá realizar-se no Salão 

Nobre da Câmara uma sessão de divulgação sobre as novas candidaturas que estão 

abertas para o PDR, dirigidas aos pequenos agricultores. 

INSPEÇÃO GERAL DA ADMINISTRAÇÃO INTERNA 

O Sr. Presidente informou que, na sequência da participação feita à Inspeção Geral da 

Administração Interna pela Câmara Municipal de Mação em 18 de Outubro de 2018, foi 

instaurado um inquérito ao Incêndio da Sertã e, nesse âmbito, foi ouvido na qualidade de 

testemunha, bem como o Sr. Vice-Presidente, em separado, com os formalismos e 
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respeitando o Código Penal. Mais informou que não pode referir o que foi dito na 

inquirição e que a Câmara aguarda serenamente a finalização e conclusão do referido 

inquérito. 

PLANO LOCAL DE SAÚDE 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador Nuno Barreta lhe solicitou que informasse 

a Câmara que, no próximo dia 7 de Março de 2018 vai decorrer, em Sardoal uma ação 

relativa ao Plano Local de Saúde, do ACES do Médio Tejo, a partir das 9:30 horas, para 

quem quiser participar. 

-----------------------------SR.VEREADOR ANTÓNIO LO URO---------------------------------------- 

SERVIÇOS DA AUTARQUIA – OBRAS EM CURSO 

O Sr. Vereador António Louro informou que continuam os trabalhos na melhoria das 

valetas na Rua das Fábricas, continuam também os trabalhos de repavimentação dos 

arruamentos de Pero Gonçalves, na freguesia de Amêndoa e está a ser realizada uma 

intervenção de melhoria dos acessos na Zona Industrial de Cardigos. 

CANDIDATURA PDR 2020 

O Sr. Vereador António Louro informou que foi submetida recentemente uma 

candidatura à medida 814 do PDR 2020, no sentido de aproveitar as ajudas disponíveis 

para a melhoria da rede primária e da rede secundária das faixas de gestão de 

combustível no território do concelho, bem como a melhoria de alguns pontos de água 

de grandes dimensões. Mais informou que é uma candidatura de valor bastante elevado, 

num montante superior a um milhão de euros. 

LIMPEZA DA FLORESTA 

O Sr. Vereador António Louro informou que a Câmara tem procurado, com os seus 

próprios recursos cumprir aquilo que são as obrigações por parte do município no que 

diz respeito à limpeza das suas áreas próprias. Mais informou que tem também recorrido 

aos serviços contratados da Aflomação, no sentido de, em conjunto, tentar fazer um 

esforço, o maior possível, para que nas nossas áreas sejam completamente cumpridas 

as nossas obrigações legais. Mais refere que, no entanto, dada a extensão da área das 

faixas de gestão de combustíveis junto das estradas e também pelo facto de ter sido 

apresentada a candidatura referida para conseguir meios financeiros que a viabilizem, 

vai ser mais difícil ter, na data indicada na legislação, cumpridas todas as obrigações do 

município nesta matéria, apesar do esforço extraordinário que está a ser feito nesse 

sentido. 

AÇÃO DE SENSIBILIZAÇÃO DA GNR 
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O Sr. Vereador António Louro informou que, no seguimento da ação realizada pela 

GNR, no território do concelho, da enorme mobilização que gerou, especialmente na 

freguesia de Cardigos, a Câmara está a tentar encontrar formas de chegar ao maior 

número de proprietários que não foi possível contactar durante o dia da ação, devido á 

volta que foi programada e à falta de tempo. Assim, e para colmatar essa falta de 

comunicação que se verificou, a Câmara irá, em conjunto com a Proteção Civil 

Municipal, marcar uma reunião ou procurar fazer um contacto personalizado com as 

pessoas cuja identificação foi possível ir apurando durante o dia. 

Manifesta a sua preocupação relativamente a esta matéria pois considera que existe 

uma disfunção entre aquilo que é a vontade política do Governo, no sentido de que até 

ao verão, esteja cumprido o Decreto Lei que estabelece a proteção dos aglomerados e 

das casas isoladas, na sua totalidade e em todo o território e a dificuldade que temos em 

operacionalizar as ações e em mobilizar os proprietários, que tem sido grande e por isso 

teme que, apesar do enorme esforço e empenho que todos têm vindo a manifestar, não 

seja possível cumprir integralmente o disposto no referido Diploma. 

----------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQ UES--------------------------------------- 

HORÁRIO DAS REUNIÕES DE CÂMARA 

O Sr. Vereador Vasco Marques inicia a sua intervenção pedindo desculpas pelo seu 

atraso na chegada a esta reunião, pois teve de resolver alguns assuntos relacionados 

com as suas funções no executivo, coisa que acontece frequentemente durante a pausa 

para o almoço. Neste sentido, manifesta mais uma vez, o seu desagrado pelo horário 

das reuniões de Câmara, pois é muito difícil conseguir estar às 14:00 horas na Câmara 

pelos motivos que referiu e considera que as reuniões deveriam ter o seu inicio um 

pouco mais tarde. 

---------------------------SRª VEREADORA MARGARIDA LOPES----------------------------------- 

DIA DA MULHER 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informa que, à semelhança de anos anteriores, a 

Câmara Municipal de Mação está a preparar uma lembrança para as senhoras do nosso 

concelho que, na próxima semana, no dia 8 de Março, será distribuída às nossas 

munícipes, por todo o concelho de Mação. 

------------------------SRª. VEREADORA CLÁUDIA CORD EIRO------------------------------------- 

FISSURA NO PAVIMENTO DA ESTRADA DE ORTIGA 

A Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro informou que se verifica uma fissura no pavimento da 

estrada de acesso a Ortiga, vindo de Mação, antes dos primeiros muros, do lado da 
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barreira, que se torna preocupante dado a muita chuva que se faz sentir e que pode ser 

perigoso, uma vez que é uma zona em que já houve alguns acidentes. 

O Sr. Presidente refere que não tinha conhecimento da situação mas vai informar os 

serviços para que analisem a situação que a Sr.ª Vereadora Cláudia Cordeiro deu 

conhecimento. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


